

AVANTE

SEMANARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIPCION

ESPAÑA... 1 PESETA TRIMESTRE

PORTUGAL... 300 REIS... ID...

NUMERO SUELTO

• 10 CÉNTIMOS •

Ciudad Rodrigo 7 de Junio de 1913

Año IV.-Núm. 165.

Los próximos presupuestos municipales

Por dolorosa experiencia conocen nuestros ediles, y saben todos los mirobrigenses, cuan largo y penoso fué, el calvario sufrido por el pueblo, en fines del pasado año y comienzos del presente, con ocasión de los presupuestos municipales.

Aquella premura con que se discutieron, aquellas idas del expediente al Gobierno de provincia y retorno a nuestra Ciudad, aquel enorme retraso en su aprobación, fueron causa de hondas perturbaciones en la contabilidad municipal,—y no por impericia de los empleados municipales, con su secretario a la cabeza, como no por negligencia suya fué el retraso—de la indotación de los nuevos servicios y de que en la actualidad, alguno de ellos, aún no funcione.

Y todo ello, siendo el presupuesto, votado, una repetición, casi fiel, del de años anteriores; todo, sin que las escasas novedades en él introducidas, variasen esencialmente la vida económica del pueblo; todo, saliendo del paso con la consignación, en el papel, de cantidades para pago de deudas o aumento en ciertos gastos y compensando los ingresos con un cálculo de elevación en los ingresos que desde luego se sabía que era imaginario; todo, despues de aquella serie de reuniones de la Comisión de Hacienda, en que tantos proyectos se explanaron y tantas novedades se discutieron; proyectos y novedades que no llegaron a tomar estado en las sesiones del Ayuntamiento y Junta municipal.

Estamos ya en Junio. Muy pronto, dentro de tres meses, deben enviarse al Gobierno civil los presupuestos de los pueblos, para gozar de los

beneficios legales y no correr el riesgo de que rijan en el siguiente año, los del corriente. Habrá, pues, que aprovechar la dura y contundente lección recibida. Los concejales, tienen la palabra.

Y tengan en cuenta que el presupuesto para 1914, no pueden, Ayuntamiento y Junta municipal, salirse por la tangente de calcular por calcular. Sobre el deplorable estado financiero de las arcas municipales caerá, como losa de plomo, en el año próximo, el *déficit*, ya de manifiesto en el presupuesto corriente, y el enormemente mayor, que se avecina, con la diferencia en menos del cálculo, en los ingresos. En el futuro tendrán que tener cabida, la nueva y ya conocida organización de la beneficencia municipal, en la parte médica, y la puesta sobre el tapete en la farmacéutica, con el anejo de aquella, la cirugía menor: En él habrá de reorganizarse el servicio de contaduría municipal, con la existencia del nuevo funcionario impuesto por el Estado: En él tendrá que acometerse la reorganización de la enseñanza, que si por una parte disminuirá los gastos de personal, hará necesaria la construcción, o reparación de locales a ella destinados: En él se tendrá que atacar, con decisión, la extinción de la deuda municipal, pues que el pueblo no quiere pagar intereses.

Y con esto, amén de otras necesidades que imperiosamente se dejan sentir y que tienen que atenderse: vigilancia y seguridad, limpieza, higiene, agua, alcantarillado, empedrado, festejos, plantaciones, etc., etc., y la implantación de la ley de sustitución del impuesto de consumos, que ya comienza en 1914, a tener efectividad para Ciudad Rodrigo, el aumento en el ingreso, por bienes de propios, en un 20 por 100, que se nos concede por esta ley, y la lenta, pero sucesiva y

progresiva supresión en años sucesivos de los consumos, constituyen una serie de problemas, que los concejales tienen el imperioso deber de estudiar y resolver, si no quieren que en el año próximo se cierna la bancarrota sobre Ciudad Rodrigo y no desean también que el pueblo les exija estrecha cuenta del cumplimiento de su mandato.

¡Que la situación es difícil! Conformes. Pero si a solucionar los conflictos se aplica toda la buena voluntad de quien desempeña un cargo a que voluntariamente aspiró, toda dificultad se allana y todo obstáculo se vence.



Si las mujeres votasen.....

LONDRES. Ayer cometieron otro atentado las sufraguitas.

Quemaron un castillo, causando a su dueño una pérdida de 12,000 libras, (60.000 duros).

(De La Correspondencia de España).

Seguramente sabrán todos Vds. quienes son las *sufrauitas*: unas buenas señoras, es decir, nó muy buenas, pero señoras al fin, que no se conforman con tener voz y desean tener voto para intervenir en la vida política de las respectivas naciones. Para conseguir su objeto, no reparan en medios y tan pronto apedrean a un ministro, como incendian un castillo, como detienen en su carrera el caballo del rey. ¡Son terribles! Hay quien cree que su deseo de intervenir en la política se debe a un exceso de intelectualidad por parte de las individuos que integran el partido. Esto no es exacto y hasta me atrevo a sostener la tesis contraria: prueba de ello es que no tenemos *sufrauitas* en España. Aquí son más listas: ¿para qué han de votar ellas si hacen votar al marido? ¿Qué necesidad tienen de exponerse a los estacazos, propios de todas las elecciones, si al fin y al cabo ha de triunfar quien ellas quieren?

¿Créen Vds. que no es cierto lo que afirmo? Pues vamos a verlo: que se ponga el lector la mano sobre el pecho y conteste a esta pregunta: entre el triunfo de determinado candidato y la *murga* que tendrá en su casa si vota al contrario ¿qué prefiere?

Yo conocí a un matrimonio que antes de salir de casa a pasear, en verano, después de la cena, le decía la mujer al marido: «Mira, Paco, quiero que a las once en punto estemos de vuelta.» El tono despótico de la orden, hacía que el pobre marido bajase resignadamente los ojos y ofreciese el brazo a su costilla para bajar la escalera. Ya en la calle, la cosa era distinta: iba ella

sumisa y él altanero, con aire de marido satisfecho de su autoridad.

Llegaban al paseo, él se reunía con sus amigos y ella con sus amigas, daban unas vueltas y al sonar las once se acercaba el marido al grupo de las señoras y con tono autoritario, decía: «María, a casa» Las amigas suplicaban: «¡Por Dios, María, quédese otro ratito» y María, muy sumisa, decía: «Lo que quiera Paco» y Paco, que no había olvidado la despótica orden de ella, al salir a paseo, decía: «He dicho que a casa y a casa. Se acabó» El matrimonio se marchaba y las amigas comentaban: «¡Qué mal genio tiene Paco, y ella, en cambio, qué humilde!» Al llegar a casa la *humilde*, armaba la de Dios es Cristo, porque el pobre marido, en vez de dar el aviso al sonar la primera campanada, esperó a la repetición. Indudablemente, Paco, era *terrible*. ¡Así se escribe la historia!

Pues si esto ocurre con los que de mal genio *solo* tienen la fama ¿qué no ocurrirá con los que no quieren representar la comedia de Paco y desde el primer día resignan el mando en..... la puntilla de las enaguas?

Tengo el convencimiento de que todas las que forman el partido *sufrauita* son solteras, y si el gobierno inglés se hiciera caso de mí, pronto desaparecería tan terrible agrupación. ¿Preguntan Vds. que cómo? Pues muy sencillo: estableciendo una ley del matrimonio obligatorio. Se casarían todas y ya habrían conseguido el tener voto: el voto del marido.

Debo insistir en que esta ley sería muy buena para Inglaterra, pero ¡por Dios! que no la implanten en España, porque a mí me cogería de lleno y no saben Vds. lo a gustito que me encuentro soltero. Doy mi palabra de nonor, de *votar* con las señoras en cuantos asuntos me necesiten, pero que no me hablen de matrimonio, porque en tocando a ese asunto..... *boto*.

En cambio se podía dar una ley en ese sentido: prohibiendo hablar de matrimonio. Yo que soy muy obediente a las leyes, la aplicaría inmediatamente *en mi casa*, porque desde hace tres años, no me hablan de otra cosa.

¡Ni que el ser soltero fuera una desgracia!

RIPICÍN.



¡¡Siempre reinará!!

Es poco cuanto se diga del entusiasmo, fé y devoción con que se ha celebrado la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, en el Colegio de la compañía de Santa Teresa de Jesús, de esta ciudad.

Parece que el viento de la persecución enciende cada vez más el fuego de amor a este deífico Co-

razón y que la cruda lucha que el averno ha desatado, en este tiempo, solo sirve para ensanchar más el reinado del amor. El Corazón de Jesús, reina en nuestros corazones, en nuestras inteligencias, en nuestras costumbres. Su amor unifica los espíritus y hace que, alentados por la más noble y grande esperanza, en medio de la pelea lancen el grito de triunfo que ha salvado y salvará a nuestra querida España: ¡¡¡El Corazón de Jesús reina y reinará siempre en nuestros corazones y en nuestra patria!!!

Las religiosas de la Compañía, con esa sed de almas que les dejó en herencia su Santa Madre Teresa de Jesús, quien decía: «*Mil vidas daría por salvar una sola alma de las muchas que se pierden*» han agotado, por decirlo así, sus fuerzas y su celo para encender en el corazón de las niñas la llama del amor divino e inculcar la devoción salvadora del Corazón de Jesús. Para esto, han organizado la solemnisima fiesta; desde el día 29, las campanas parece que afinaban con esmero sus delicadas notas. el Colegio era un verdadero recinto de alegría; las colegialas como grupo de inquietas mariposillas revoloteaban de un lado a otro, afanadas en adornar los corredores con guirnaldas, gallardetes, farolillos de colores, etc.

Al terminar la tarde, el pátio presentaba un aspecto verdaderamente fantástico, descollando en el centro una hermosa estatua del Corazón de Jesús, colocada entre riscos y verde ramaje.

El día 30, amaneció la Iglesia convertida en asua de oro y en un paraíso de plantas y flores naturales. A las siete y media entró el Ilustrísimo Sr. Obispo don Ramón Barberá y pocos momentos después entraban también majestuosamente dos religiosas vestidas con capa blanca, precediendo la fila de internas, que con sus vestidos de gala y cubiertas con blanquísimos velos, semejabán un desfile de ángeles en torno del altar profusamente iluminado. A las ocho, celebró el Santo Sacrificio nuestro Ilmo. Prelado y antes de la Comunión, dirigió conmovedoras frases a las niñas que esperaban el feliz momento de recibir, por vez primera, al divino, Jesús Sacramentado; dioles a conocer la grandiosidad del acto y cómo debían disponer en sus almas una morada digna para tan gran Señor. Luego fueron acercándose ordenadamente y conducidas por dos niñas vestidas de ángel y sus padres a recibir el Divino manjar, retratándose en el angelical rostro de cada una, la satisfacción que inundaba sus inocentes almas.

A las once celebre la Misa solemne, cantada por el nutrido coro de alumnas internas. Se empezó inmediatamente a S. D. M. y por turno, empezaron a hacer vela dos religiosas y dos niñas, hasta el momento de la reserva.

Por la tarde, después de rezar la coronilla de

desagravios al Corazón de Jesús, se organizó una solemne procesión que recorrió los claustros del Colegio, arreglados con colgaduras y follaje. Lucido acompañamiento tuvo S. D. M., cuya custodia llevaba el Capellán del Colegio Dr. don Serafín Tella, acompañado de varios sacerdotes.

Los cantos de todas las alumnas, alternando con los del clero, manifestaban el amor y devoción con que todos obsequiaban al Corazón de Jesús Eucarístico.

De regreso a la iglesia, se entonó solemnemente el «*Tantum ergo*» para reservar a S. D. M.

En el ejercicio del mes de las flores, que fué como de costumbre, a las siete, ocupó la cátedra sagrada el Rdo. don Saturnino Moro, que con lucidez y elocuencia, desarrolló un tema alusivo a la fiesta del Corazón de Jesús, exhortando a los fieles a extender y promover su culto y devoción, llamando muy especialmente la atención en las promesas que a la B. Margarita hizo el Corazón de Jesús y que cumple fielmente a los que le sirven y aman.

Así terminó esta solemne fiesta, que ha dejado dulces y santos recuerdos en cuantos presenciaron y tomaron parte en ella.

¡Démos gloria y alabanza al Corazón de Jesús que tanto se complace en habitar entre nosotros y establecer su reinado en nuestros corazones!

L. D.



CRÓNICA ARGENTINA

Costumbres del País

Estamos de elecciones, se oye decir por todas partes. Y no es de hoy la palabra; nó. Tiempo ha que se juega, bebe, y come sin trabajar. Y todo a cuenta de los caudillos. Nada se prohíbe en estas fechas. La *Taba*—juego predilecto del argentino—está en su apogeo. Los hombres en *pedo* se encuentran a cada paso; y el cuchillo como sable, y el revolver de caballería, lo llevan al descubierto. Diríase que estamos en tiempos anormales de revolución.

Las rancheras de los extremos del pueblo, anticipadas a las elecciones, levantan sus carpas en los sitios de reunión. Allí, al abrigo del lienzo que las cubre, han sufrido las heladas que se dejan sentir ya. Y conformes, con tal de poder ofrecer sus «*mates*» durante el día a los que allí concurren, recibiendo con agrado siempre, lo que le dieran los pocos magnánimos.

Las peleas se han sucedido a las mil maravillas. Sustos y carreras por parte de los curiosos no han faltado. Por nada se desnudan los «*fierros*» durante esta época. Ha llegado el día seña-

lado para votar. La animación fué mayor. Los ánimos estaban caldeados. Había oposición, y de la oposición surgía la lucha; con ella los rencores. Se trata de elegir Gobernador, vacante por fallecimiento. Todo el Comercio tiene sus puertas cerradas.

Sonaron las campanadas del reloj de la Intendencia, y salieron los carros con provisiones para unos y otros. Veinte animales vacunos sacrificados, cuyos fragmentos habían de comer los electores de la posición actual, conservadores.

Entré en el comité con el pretexto de inquirir, y ver—por no preguntar—y satisfice mi deseo. Mesas de billar a un lado. Hogueras por todas partes.... Trozos de hierro clavados en el suelo; gárfios pendientes de ellos; y de esos gárfios, colgada la carne que asaban en el fuego. En su derredor cuchillo en mano—cuyas dimensiones rebasaban los de postre, y mucho más los de escarbadientes—los del festín. Era de ver como al chirrido del asado con cuero, se mezclaban las voces. Ora disputándose el trozo mejor; ora cantando tangos, vidalitas; milongos.... ya para echar un piropo a la «Chinita» complaciente, que ofreciera su *purga* con *bombilla*. Corrimos cuantos comités había, y en todos hallamos idénticos cuadros; aunque, a fuer de sincero, recibimos diferentes impresiones. Del uno, tuvimos que salir como alma que lleva el diablo, poniendo piés en polvorosa; ya que al entrar se trabaron en pelea por el juego.

En el otro, fuimos invitados por argentinos amigos, a quienes no hay que hacer enojando rehusando.

Participamos también del convite. Luego... una canción triste por un «gaucho»; después... un «gato» bailado con espuelas a la salud de los «galleguitos», y un apretón de manos, a la vez que dándome las de criollo le dije:

¡Ché, hermano, aprovechate, que si viene Lacierva por estos pagos... termina con las «farras»; y no deja, una rabona.

JOSÉ NORVERTO.

Bolívar y Mayo 1913.



STOICUS MILES

Q. A. V. SUB NERONE PUGNAVIT.
(En una urna cineraria)

No poseo un palacio en el Monte Esquilino, mas tengo en la Suburra un albergue modesto; en la Curia y el Foro los Hijos de Quirino honorable y humilde, señalaronme un puesto.

Como simple soldado, contra el bárbaro rudo, contribuí al triunfo de Roma en sus legiones y por trofeo máximo, traje, mi roto escudo y algunas cicatrices que prueban mis acciones.

No he querido ante el César inclinar mi alta
(frente;
Soy pobre; no poseo esclavo ni cliente
que mi nombre saluden al bajar del Pretorio.....

Sólo una esclava impúber de helénica figura
mitiga mi fastidio con la grata lectura
de las viejas hazañas de Sila y de Sertorio.

Rlejo Bernánde3

Madrid-1913.

NOTA: En el tan calumniado siglo de Nerón, hubo muy honorables guerreros y ciudadanos que, siguiendo las glorias del estoicismo, despreciaron la corrupción y afeminamiento de la época.

El desconocido Q. A. V. de que habla la inscripción de la urna, fué probablemente el último Quirite, tan lejos del pretoriano decadente como del soldado fanfarrón de Plauto. N. del A.



NOTICIAS

Sociedad "El Teatro"

Hallándose en periodo de reorganización esta Sociedad, se ruega a todos los señores socios que lo son actualmente y a los que deseen serlo, para lo sucesivo, que remitan antes del miércoles próximo, al Sr. Presidente de la misma, don Andrés Muñoz, su adhesión, significando en la misma la clase y número de localidades que deseen ocupar, debiendo los que soliciten plateas y palcos, manifestar el número de butacas, que ha cambio deseen, por si no fuera posible acceder a sus deseos, por ser más los solicitantes que las localidades a ocupar.

El 5 del corriente contrajeron matrimonio en esta Ciudad doña Magdalena López y don Baldo-mero Martín, conocida modista, e industrial, respectivamente.

En Fuentesauco, ha dado a luz con toda felicidad la Señora doña Adoración Castaño, esposa de don Juan Sánchez González, Juez de primera instancia, de aquel partido.

Se encuentran enfermos: en Madrid, don José Ruiz Marín, hermano del Notario de esta Ciudad don Eduardo; y en esta Ciudad doña Isabel Boada, viuda de Mirat, cuya dolencia se ha agravado; y don Antonio Petite Sendín que se encuentra en el mismo estado, en su grave enfermedad.

Para renovar algunos cargos de su Directiva celebró Junta General la sociedad «El Teatro», el día 4 del corriente, designando, secretario a don Miguel Sanz y Tesorero a don Andrés Carramolino.

También se acordó reformar el reglamento de la sociedad, ratificando las atribuciones del director artístico

En breve se pondrá en escena, la obra «La Ci-

zaña» de Linares Rivas, de la cual han dado comienzo los ensayos.



Saludamos: a don Emilio Espariz y don Leopoldo Alonso, a don Romualdo Valagué, don Antonio, don Felipe y don Juan Ramón Sevillano, secretarios de Villarubias, Castillejo de Azaba, Villar de Ciervo, Aldea del Obispo, Barquilla y Sexmiro, respectivamente; a don Carlos Rodríguez, propietario de Morasverdes; a don Fermin Márcos, del comercio, de Aldea del Obispo; a don Fermin Calvo Morante, de Ituero; a don Pedro y don Angel García Casillas, estudiantes de las facultades de Ciencias y Medicina de Salamanca, de paso para San Martín de Trevejo, después de haber obtenido brillantes notas en las asignaturas en que sufrieron exámenes, acompañados de su señor padre don Carlos García Godínez.

Marcharon: para Salamanca, don Perfecto Sánchez Benito, don Julián Castro y don Saturnino Moro Palos, secretario de Cámara del Obispado y profesor del seminario, Mayordomo y profesor del mismo, respectivamente, acompañando a los alumnos del colegio incorporado al Instituto, que van a sufrir exámenes en este, don Joaquín G. Salicio, don Arturo Gonçalves Amaro y don Pedro Soler de Cornellá; para Madrid, el Excmo. Señor General Bueno, Gobernador militar de esta provincia y plaza, acompañado de su señora esposa y hermana, a fin de que la primera, se reponga en su quebrantada salud, y don José Valencia, segundo teniente de caballería; para Pola de Gordón (León) don Miguel Cuervo; para Ceuta, formando parte del Batallón de Arapiles, nuestro joven paisano, don Nicolás Escanilla; y para Palencia la señora doña Jacoba Lázaro de Cascón.

Regresaron: de Cáceres don Santiago Fuentes y su preciosa hija Teresa; de Madrid, doña Julia González, de Terán, con sus pequeñas hijas; de Lumbrales don Andrés García de la Cruz, profesor del Seminario; de Salamanca don Adrián Vasconcellos, doña Ana Estévez de Vasconcellos y don Santiago Vegas Arranz; y de Valladolid don Miguel Sanz.



Se vende una casa en la Calle del Granada, 9, Ciudad Rodrigo.

Para entenderse con D. Tristán Sánchez de Ituero de Azaba.



El Sábado 14 de los corrientes dará principio la novena del Sagrado Corazón de Jesús, en la Iglesia parroquial del Sagrario, predicando todos los días, un Rvdo. P. Misionero Capuchino, y en el día 22, fiesta principal, el Rvdo. P. Anselmo de Jalón, Capuchino.



Mañana a las diez de la noche, dará un concier-

to en el «Casino Mirobrigense» el eminente violinista polaco Tristan Groskalky.



El Ilustre Ayuntamiento celebró sesión ordinaria en la que se ocupó de los asuntos siguientes: nombramiento de Veedor municipal a favor de don Cayetano Hernández; no acceder a la propuesta de subvención de la asociación de huérfanos y empleados civiles, en vista del estado del erario municipal; quedar enterada la Corporación del anuncio de la provisión del cargo de contador municipal; que se adopten medidas, mediante el estudio conducente, para evitar en lo sucesivo, la baja en la recaudación de consumos, de la cual se dió cuenta en la sesión; estar a lo acordado respecto de la información pública ya anunciada sobre las defensas del arrabal del Puente; y aprobar el informe de la Comisión de Fomento sobre construcción de edificio, al lado de la carretera del puente de Gualdancil, que trata de elevar don Juan Moreno.



Se hace almoneda de varios muebles. Darán razón, Rincón de la Pasión, núm, 1, 2.º, Ciudad Rodrigo.



Siguiendo la costumbre, iniciada en el pasado año, comenzaremos en el número próximo, la publicación del cuadro de honor, en que aparecerán los nombres de los alumnos de los colegios de esta Ciudad y los residentes en el partido, que obtengan matrículas de honor y ventajosas calificaciones en los exámenes de fin de curso.



Dirección General de Administración.

Vacantes los cargos de Contador del Ayuntamiento de Cajafias (Huelva) y Ciudad Rodrigo (Salamanca), y en cumplimiento de Reales ordenes de esta fecha.

Esta Dirección General ha acordado anunciar el concurso para su provisión, por término de treinta días hábiles, conforme previene el artículo 29 del Reglamento del 11 de Diciembre de 1900, durante cuyo plazo podrán presentar sus instancias en este Centro directivo los aspirantes que las deseen solicitar y figuren en cualesquiera de las relaciones de aspirantes a Contadores en situación activa publicadas hasta la fecha.

Los solicitantes presentarán sus instancias en la forma que prescribe el Reglamento, así como la relación de sus méritos y servicios, si lo estiman conveniente, para que sean examinados por la Corporación; debiendo tenerse presente lo resuelto en las Circulares de 23 de Abril de 1904, inserta en la *Gaceta de Madrid* del día 28 del mismo mes y año y 4 de Enero último, publicado en la *Gaceta* de 5 del mismo mes.

Madrid, 28 de Mayo de 1913.—El Director general, Joaquín Chapaprieta.



En Salamanca, donde residia, falleció don Ramón Escalada y Caravias, Magistrado, jubilado, de Audiencia Territorial y Juez de primera instancia que fué de esta Ciudad, durante varios años. En la misma Ciudad, falleció igualmente, doña Teresa Altonso de Concha, esposa del Juez de Béjar don José de la Concha Indarte, e hija política del Diputado a Cortes, que fué, por este distrito, don Francisco de la Concha Alcalde.

En esta Ciudad, fallecieron: doña Aniana Izquierdo de Lázaro, esposa del conocido propietario don Rafael y madre del procurador del mismo nombre; y don Francisco Fernández Calvo, ex-Jefe de la prisión preventiva de este partido.

A sus familias, respectivas, enviamos nuestro sentido pésame.

Sin incidente alguno, digno de mención especial, se celebraron el domingo pasado, en los pueblos de Villarubias y Albergueria de Argañán, las elecciones municipales, anuladas por acuerdo de la Comisión provincial, confirmado por R. O. del Ministerio de la Gobernación.

En Santander, en la iglesia de las religiosas Adoratrices, celebró el día 30 de Mayo, por primera vez, el Santo sacrificio de la Misa, el ilustrado Presbítero don Antonio Marqués Palos.

El jóven portugués don José Febereiro, naturalizado español, desde el final de la incursión monárquica, en el vecino país, en el pasado año, y que en unión de su padre don Luis Febereiro, ex-capitan del ejército portugués, residia entre nosotros, ha puesto violentamente fin a sus dias, en Salamanca.

Ignoráanse las causas que originaron tan lamentable suceso.

En Acebo (Cáceres) han contraído matrimonio don Lorenzo Pérez Arroyo, farmacéutico de expresado pueblo, con la señorita Concepción G. Cáceres.

De Gallegos de Argañán

En el pueblo de Gallegos de Argañán, por iniciativa de las Señoras que componen la Junta Directiva de la congregación del Sagrado Corazón de Jesús, secundadas por todas cuantas forman parte de la misma agrupación en la localidad y del Teniente Párroco don Silvestre Sierra Peinado, ha tenido lugar la 1.^a fiesta que dicha congregación, por su reciente constitución, celebra en honor al amantísimo y Sagrado Corazón de

Jesús, dedicándole, en primer término, un solemne tríduo, que dió principio el viernes 30 de Mayo anterior y terminó el domingo 1.^o del actual, en el que ha tomado parte, con su Evangélica oratoria, el Reverendo padre Acusio de la Orden de los Capuchinos.

A las tres de la tarde, del citado domingo y después de rezarse el Santo Rosario, se organizó la procesión, que partiendo de la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol, recorrió las calles de la Cilla, Plaza, Cristo e Iglesia, volvió a la misma, a la que concurrió todo el pueblo en masa, a pesar de lo desapacible de la tarde, por cuya circunstancia hubo que acortar el trayecto de recorrido.

Después de la procesión, tuvo lugar el sermón que referente a tan solemne acto, estuvo a cargo del ya citado Reverendo Padre, terminado el cual, se llevó a efecto la lectura de la consagración.

El acto fué brillantísimo, tanto por la organización del mismo, cuanto por la esplendidez con que resultó adornada e iluminada la Iglesia, esperando que dado el buen deseo de las fieles y la incansable e imperturbable perseverancia del Teniente Párroco Sr. Sierra, que constantemente dedica gran celo y actividad al fomento de la congregación, llegue a ser esta fiesta, una de las principales, sino la 1.^a de la localidad.

EL CORRESPONSAL.

Se necesita Molinero con conocimientos de mecánica para Fábrica de Harinas, con cilindros y piedras en Figueira de Castelo-Rodrigo (Portugal).

Para entenderse con D. José Pérez Solórzano en la Droguería de los Sres. Sobrinos de José Pérez Martín, Ciudad Rodrigo.

A un alma triste

Hasta mi han llegado tus quejas, tus dolores, y han impresionado mi amante corazón. No llores, alma triste, no llores, ni suspiros, que, en el espacio sin fin donde respiramos, si hay almas perversas y llenas de cieno, también las hay buenas, llenas de ternuras dulces, rebosantes de cariño puro y tranquilo. No te desesperes; busca detenidamente, escoge como seleccionamos las flores, buscando la más bella, la más fragante, la que despide el aroma más puro, más delicado; practica lo mismo con tu alma: deja que vuele

llena de ilusión y de esperanza; que flote en el inmenso espacio con alegría; que escudriñe y busque donde poder depositar todo su cariño, todas sus ternuras, todas sus ilusiones.....

¿Por qué llorar? ¿Por qué sufrir y negar al corazón caricias y alegrías? Si crees que no existe para ti un alma que te impresione, que sepa comprenderte, que pueda llegar al fondo de tu corazón, no lo creas; existe, flota en la inmensidad, al borde del cieno venenoso, pero sin mancharse, sin pervertirse. Si llegas a tiempo, la encontrarás virgen y pura como la luz del día, llena de virtudes, de inocencia, como los ángeles que moran en el cielo. Sí; corre en veloz e incansable vuelo y deja que se eleve tu espíritu, para encontrar lo que hoy lloras, no te desesperes, pobre alma, y no desees la muerte..... ¡Quién sabe lo que el mundo te tiene reservado! Acaso, ideales, dichas, felicidades para ti desconocidas..... Yo te digo, como cantó Galán en sus versos:

Ama a la vida,
que a Dios y a la humanidad
amarás en ella.

Si crees que tu corazón, no puede latir con fuerza, por haber latido ya; si piensas que en el mundo no existe amor para ti, por haberse muerto o por haberse desvanecido,..... no lo creas, existe. Hay almas que pueden llenar la tuya de dulzuras y esperanzas, si tu sabes buscar, si tu sabes elegir; no te desesperes, no te desanimas que si has sufrido un desengaño, si tu amor fué burlado, es porque no has sabido conservar tan preciado tesoro. Busca, tén esperanza, que acaso con constancia, encuentres lo que hoy se te antoja un imposible: yo te invito a que te arriesgues, e intrépido como un héroe defendiendo su patria, presentes tus armas con firmeza para vencer y salir victorioso. Sueña, sueña más despierta que dormida, y anima tu corazón para que esté pronto a latir; no, no te retires del mundo, alma noble, que todavía hay seres que tienen un corazón noble, un corazón fiel y rebosante de cariño; entrégate al amor sin reserva, pero tén tacto, tén cuidado de arriesgarte, porque en ello va tu felicidad si es que la vida te es imposible sin amar, sin querer y ser querida.....

Al desear la muerte, al pensar que el mundo todo es cieno, no tienes conciencia de ti misma, pobre alma. ¿Te has ofuscado huyendo de la realidad? ¿No quieres comprender la vida y el verdadero amor? No, esto no puede ser, porque al leer tus quejas, tus desilusiones, tus sufrimientos, he comprendido que lloras y que tus lágrimas son sinceras, porque no encuentras un corazón que sepa comprenderte; estás desesperada al ver que no se realizan tus ensueños y por eso anhelas morir, pero..... busca, que acaso te esté

reservada la dicha. ¡Quién puede prever las casualidades y caprichos de esta vida!

¡Pobre alma, a vivir con esperanza, a vivir acariciando dulces ensueños y grandes ilusiones! Yo como tu lloraba, padecía en inmenso dolor, acaricié la idea de la muerte y desprecié el mundo; pero hoy me arrepiento, hoy comprendo que fué todo, alucinaciones tristes, cargadas de desesperación; como a tí, me pareció imposible vivir, y que para mi no existía un alma que me comprendiera, que me llenara de felicidad. Ahora comprendo mi error y mi arrepentimiento. Ejecuta lo mismo; vive, alma noble, que en el mundo no todo es cieno y podredumbre; como tu, hay almas llenas de virtud, de amor y que poseen nobles y elevados sentimientos.

Marcha y vive por doquier con recato y prevenida y sobre todo esperanza, mucha esperanza que, acaso despues de algún tiempo, exclames: «¡Qué feliz la vida cuando piensa el alma! ¡Qué alegre el mundo cuando siente el corazón!».

LUISA S. BENITO.

Clínica especial de enfermedades genito-urinarias y de la piel Dr. Muñoz-Orea

Ex interno de la facultad de Medicina.

GABINETE MONTADO CON ARREGLO A
LOS ULTIMOS ADELANTOS

Enfermedades del aparato urinario.—Endoscopia.—Enfermedades secretas.—Reacción de Wasserman.—Aplicación del 606 y 914.—Análisis de orinas.—Enfermedades de la piel.—Aplicación de nieve carbónica para la curación de la piel y lupus.—Cauterización eléctrica.—Tratamiento de la calvicie.—Depilación.

Estará en **Ciudad Rodrigo**, el primer martes de cada mes, hospedándose, Madrid, num. 30.

Gratis a los pobres previa presentación de la patente o carta del médico de cabecera.

En Salamanca, Plaza de la Verdura, 36.

MERCADOS

DÍA 3 DE JUNIO

	Pesetas	Cts.
Trigo candeal, fanega.....	13	25
« barbilla »	12	75
Centeno »	11	50
Cebada »	10	75
Algarrobas »	10	
Guisantes »	9	
Garbanzos »	30	
Habas »	10	50
Alubias »	24	
Patatas, arroba.....	1	50

IMP. DE ENRIQUE CUADRADO, CIUDAD RODRIGO

ANUNCIOS



En la CONFITERIA

de

Manuel S. y Sánchez

VARIADO

surtido en delicados Pasteles los Mártes y Domingos

Los Golfos de antaño

POR

AGAPITO FERNÁNDEZ

Precio: UNA PESETA

De venta en Ciudad Rodrigo, Librería de Enrique Cuadrado, Plaza Mayor, 10.

Julían Conde Marmolista Cantero

Santander, 6, VALLADOLID.

Pone en conocimiento del público que, sin previo aviso, visitará esta plaza, durante el año, en los meses de Enero, Mayo y Septiembre, con sus muestrarios de Lápidas, Mausoleos y Panteones.

Calzado de gran lujo

para Caballero, Señora y Niño.

ANGEL ROSELLÓ

Plaza de Béjar, 9. Ciudad Rodrigo.

ROTULOS ESMALTADOS

Para muestras y catálogos, Santiago Vegas, (Farmacia Vasconcellos).

PAPELES. Preciosos dibujos. Resultado garantizado.

Comercio de Enrique Cuadrado. Ciudad Rodrigo

J. León Arias

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en la colocación de dentaduras postizas DOCTOR RIESCO 2. SALAMANCA

Todos los primeros martes de cada mes visitará Ciudad Rodrigo, hospedándose en el "Hotel Machero".

Los servicios que presta la Nueva Funeraria, son los más esmerados y económicos. Téngalo presente el público. Plaza Mayor, número 10, Ciudad Rodrigo.

Se arrienda en el barrio de Sta. Agueda un local con dos hermosos Hornos, propio para Panadería.

Para precio y condiciones, informarán en la Confitería de Manuel S. y Sánchez. Plaza Mayor, Ciudad Rodrigo.



Establecimiento y taller de Guarniciones y Sillas

Luis Domínguez del Amo

PLAZA MAYOR, 14, Ciudad Rodrigo

Monturas. Bridas de paseo y de campo. Cabezas. Fundas para baules, maletas, cabs y maletines. Bocados, filetes y espuelas. Especialidad en monturas jerezanas y guarniciones de todas clases. Precios baratísimos.



Comercio de Enrique Cuadrado. PROPORCIONA A PRECIOS. Vísitas Moredos y Panteones